



EVANGELISCHE KIRCHE
IN HESSEN UND NASSAU

Begleitkampagne Propstei Rhein-Main zur EKHN- Herbst/Impulspost „Zeit für eine Danksekunde“ (ab 23.9.2014) vom 6. bis 15. Oktober 2014

Auftaktveranstaltung

Wer dankt denkt.

Nachhaltig leben in Rhein-Main – ein Mahl mit Tischreden

am 6.10.2014 in der Heilig-Geist-Kirche in Frankfurt/Main

INFORMATIONEN ZU DEN TISCHREDNERINNEN/ TISCHREDNERN

- **Thema Flughafen**

Günter Lanz,

Leiter des Informationszentrums Umwelt- und Nachbarschaftshaus in Kelsterbach.

Das Forum Flughafen und Region befasst sich mit den Auswirkungen des Frankfurter Flughafens auf die Region und bietet Informationen und Diskussionsforen rund um Lärmforschung, Schallschutz, etc. Ziel des gemeinnützigen Umwelthauses ist der Dialog zwischen der Region und der Luftverkehrswirtschaft.

- **Thema Energie**

Frau Prof. Dr. Birgit Scheppat

Vorstandsvorsitzende der Wasserstoff- und Brennstoffzellen-Initiative Hessen

Die Wasserstoff- und Brennstoffzellen-Initiative Hessen besteht seit April 2002 als ein Zusammenschluss von Unternehmen, Hochschulen und Institutionen.

Eine Herausforderung für die Energiewende ist die Energiespeicherung von Wind- und Sonnenenergie. Die Technologie, Wasserstoff als Energiespeicher zu nutzen, um den Strom aus Wind und Sonne zu speichern und je nach Bedarf in die Gasnetze einzuspeichern, gilt als Hoffnungsträger für eine zukunftsfähige Energieversorgung. In Frankfurt hat die Mainova AG hierfür 2013 eine „Power-to-Gas“-Demonstrationsanlage in Betrieb genommen.

Zukunftsweisend gilt auch der Einsatz von Wasserstoff als Kraftstoff für Straßenfahrzeuge. Hier laufen seit 2011 Erprobungen mit Fahrzeugen von Daimler, Opel und Honda.

- **Thema Ökologie/ Landwirtschaft**

Dr. Maren Heincke (ZGV)

Zum Flächenverbrauch und zur „Vergewerblichung“ von Landschaft und Böden im Rhein-Main-Gebiet. „Von der Erde leben wir“. Maren Heincke wird die wertvolle und nicht vermehrbare **Ressource Boden** in ihrer Tischrede akzentuieren, von Initiativen aus der Wetterau (Bodenaktionstage...) berichten, etc.

Alle drei TischrednerInnen haben für den 6. Oktober 2014 zugesagt.

Heidi Förster/ 14.03.2014